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Ö F F E N T L I C H E  N I E D E R S C H R I F T  

 
der 53. Sitzung des Haupt - und Finanzausschusses 
am Dienstag, 20.10.2020, 18:30 Uhr bis 19:21 Uhr 

 

 
 

Anwesenheiten 
 
Anwesend: 
Ausschussvorsitzender Christian Marx 
stellv. Ausschussvorsitzende Claudia Ulrich vertritt Dewald, Peter (CDU) 
Ausschussmitglied Klaus Bölling 
Ausschussmitglied Richard Götte 
Ausschussmitglied Thomas Höse vertritt Mittendorf, Elke (FWG) 
Ausschussmitglied Achim Jäger 
Ausschussmitglied Edith Köhler 
Ausschussmitglied Marion Ripke 
 
Vom Magistrat: 
Bürgermeister Dr. Nico Ritz 
 
Von der Stadtverordnetenversammlung: 
Stadtverordnetenvorsteher Jürgen Thurau 
 
Von der Verwaltung: 
Herr Sascha Zahmel 
 
Schriftführer: 
Herr Erwin Haas 
 
 

 
Sitzungsverlauf 

 
Der Vorsitzende, Herr Marx, begrüßt die erschienenen Mitglieder des Ausschusses 
und Herrn Bürgermeister Dr. Nico Ritz.  
 
Gegen Form und Frist der Einladung werden keine Bedenken erhoben. Sodann 
stellt er die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und Beschlussfähigkeit des 
Ausschusses fest. 
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1. Gewerbegebiet Homberg Süd; 
hier: Verkauf des Baufeldes T 11 a in der Ostpreußenkaserne 

SB-57/2018 
8. Ergänzung 

 
Herr Marx bittet Herrn Bürgermeister Dr. Ritz den Sachstand zum Verkauf 
des Grundstückes zu erläutern. Bürgermeister Dr. Ritz erläutert die 
Sitzungsvorlage. 
 
Zur Sache sprechen Herr Thomas Höse, Herr Götte, Herr Jäger, Herr 
Bölling und Frau Ulrich. 
 
Beschluss: 
Der Abschluss eines notariellen Vertrages für den Verkauf des Baufeldes T 11 
a in der ehem. Ostpreußenkaserne, Gemarkung Homberg (Efze), Flur 19, 
Flurstück 36/74 in Größe von 7003 qm kann zum Preis von 107.900,00 € 
erfolgen. Auf die nachträgliche Genehmigung des Vertrages wird verzichtet. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Anwesend: 8 
Ja-Stimmen: 4 
Enthaltungen: 4 
 
 

2. Antrag der SPD-Fraktion vom 25. November 2018 (eing. 18. Dezember 
2018) 
betr. Wahlwerbesatzung 

VL-3/2019 
22. Ergänzung 

 
2.1 Antrag der SPD-Fraktion vom 25. November 2018 (eing. 18. Dezember 

2018) 
betr. Wahlwerbesatzung 

VL-3/2019 
24. Ergänzung 

 
 
Herr Marx erläutert den Sachstand zum Satzungsentwurf für die 
Wahlwerbesatzung. 
 
Zur Sache sprechen Herr Bölling, Herr Jäger, Frau Ulrich und 
Bürgermeister Dr. Ritz. 
 
Die Ausschussmitglieder sehen in dem Entwurf noch Änderungsbedarf und 
schließen sich der Empfehlung des Ausschusses für Stadtmarketing und 
Kultur an, den Satzungsentwurf erneut zur Beratung an den Ältestenrat zu 
verweisen. 
 
Der Sachstand wird zur Kenntnis genommen. 
 

 
3. Antrag der FWG-Fraktion vom 14.08.2020 betr. Homberg Arena für die 

Zukunft bewahren 
VL-149/2020 

1. Ergänzung 
 
Herr Marx erläutert den Sachverhalt. 
 
Zur Sache sprechen Herr Götte, Frau Ulrich, Herr Bölling, Herr Jäger und 
Bürgermeister Dr. Ritz.  
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Beschluss: 
Der Ausschuss empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung, die Fläche der 
„Arena“ im Gewerbegebiet Süd zumindest für drei Jahre aus den zu 
vermarktenden Flächen herauszunehmen. 
Sofern die Stadt ein besonders attraktives Angebot für die Fläche erhalte, 
kann hierrüber gesondert beraten und beschlossen werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Anwesend: 8 
Ja-Stimmen: 8 
 
 

4. Verschiedenes  
 
 
1. Herr Jäger spricht die Verkehrssituation im Elisabethweg im Abschnitt 

zwischen Ludwig-Mohr-Straße und der Einmündung zur Ziegenhainer 
Straße an. Er merkt an, dass der Bereich für Fußgänger bei der 
derzeitigen Umleitungssituation im Stadtgebiet Gefahren birgt und der 
Straßenabschnitt aufgrund der Straßenbreite und der in diesem 
Bereich ansässigen Kita und Altenheims als Umleitungsstrecke nicht 
geeignet erscheint. Er bittet, dass die Fachausschüsse für Bau, 
Planung, Umwelt und Stadtentwicklung sowie für Kinder, Jugend, 
Soziales und Integration die Verkehrssituation rund um den 
Elisabethweg begutachten.. 

2. Herr Götte bittet die technischen Betriebe darauf zu achten, die Vorräte 
an Heizöl für die städtischen Gebäude und Betriebsstätten zu 
überprüfen und ggf. aufzufüllen, da durch die Veränderung des 
Mehrwertsteuersatzes und die CO²-Abgabe ab 01.01.2021 
Preissteigerungen zu erwarten sind. 

3. Herr Thomas Höse fragt nach dem Stand der Fertigstellung des 
Blumentors in der Westheimer Straße. Bürgermeister Dr. Ritz erläutert 
den derzeitigen Stand und die zukünftig vorgesehene Gestaltung. 

4. Ausschussvorsitzende Marx möchte den Termin für die gesonderte 
Sitzung zur Beratung des Haushaltsentwurfs 2021 des Haupt- und 
Finanzausschusses festlegen. Der Termin wird für Dienstag,  
10. November 2020 in der Stadthalle anberaumt. 

5. Bürgermeister Dr. Ritz informiert die Ausschussmitglieder über einen 
positiv getestete Erzieherin in der Kita Osterbach. Die Erzieherin und 
die mit ihr in Kontakt gekommenen Kinder befinden sich in 
Quarantäne. 

 

 
 
 
 
 
Christian Marx Erwin Haas 
Ausschussvorsitzender Schriftführer 
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